1. Если  ты допустил ошибку в переносе слова, напиши слово и подели его для переноса. Вспомни правило: слова переносятся по слогам, одну букву не оставляют на строчке и не переносят на другую строчку. Слова с удвоенной согласной переносят так - одну букву из удвоенных оставляют на строке, а другую переносят
Делай так:  Ма – лень – кий, ап – пли – ка – ция, строй – ка,  ост – ров

2. Если ты допустил ошибку в сочетании жи,ши,ча,ща,чу,щу,чк,чн,нч,щн,нщ,ст и т.д., напиши слово правильно, подбери ещё 3 слова на это правило.

Делай так: машина, шил, шина, шило, пиши
3. Если ты допустил ошибку в написании заглавной буквы в именах собственных, напиши слово правильно, вспомни правило: заглавная буква пишется в словах – именах, фамилиях, отчествах людей, кличках животных, названиях городов, деревень, стран и др.

Делай так: Москва – название города. С Жучкой – кличка животного. Иванов Иван Сергеевич – фамилия, имя , отчество.
4. Если ты пропустил, переставил или не дописал букву в слове, напиши слово правильно и подели его на слоги. Подчеркни букву, которую пропустил, обозначь ударение.

Делай так : Со/ба/ка, до/ро/га

5. Если ты ошибся в словарном слове, посмотри, как пишется слово в словаре или спроси у учителя, родителей и напиши слово правильно 5 раз, подчеркни букву, которую нужно запомнить, придумай и запиши предложение с этим словом.

Делай так: Посуда, посуда, посуда, посуда, посуда. Марина моет посуду. 

6. Если ты допустил  ошибку в слабой позиции согласного или гласного в корне слова, подбери проверочное слово, докажи , что оно проверочное , выдели корень. Помни правила

· Безударные гласные в корне слова надо проверять. Для этого нужно изменить слово или подобрать однокоренное слово так, чтобы гласный встал под ударение.

· Парные согласные в слабой позиции (перед парными согласными или в конце) в корне слова надо проверять. Для этого надо изменить слово или подобрать однокоренное так, чтобы после согласного стояла гласная или буква Н

Делай так: Гроза – грозы, снег – снега, зуб – зубной
7.Если ты слитно написал предлог со словом, или, наоборот, разделил слово, где не надо, вспомни правило : Предлоги с существительными пишутся раздельно, чтобы правильно написать предлог со словом, надо между предлогом и словом поставить другое слово или вопрос.

Делай так: В лес, в густой лес; на лугу, на (каком?) лугу.

8.Если ты пропустил разделительный Ь или Ъ знак, вспомни правило:

Ь разделительный знак пишется в корне слов  после согласных перед гласными Е,Ё,Ю,Я,И

Ъ разделительный знак пишется после приставок на согласную перед гласными Е,Ё,Ю,Я,И

Подчеркни знаки, выдели корень или приставку

Делай так: вьюга, подъезд

9. Если ты пропустил в слове непроизносимую согласную, то запиши слово и подбери проверочное слово, чтобы согласная слышалась ясно. Если, наоборот,  ты написал согласную там, где её нет, также подбери слово, чтобы ошибкоопасное место слышалось ясно. Подчеркни .

Делай так: солнце – солнышко, песня – песенка, ужасный – ужасы
10. Если ошибка в приставке или суффиксе, узнай в учебнике или у учителя, как пишется приставка или суффикс, и напиши слово правильно. Подбери и напиши ещё 2 слова с той же приставкой или суффиксом. Выдели их.

Делай так: Проверка, продумать, прогладить; сумочка, пеночка, белочка

11.Если ты ошибся в написании Ь после шипящих в конце слов, вспомни правило: Ь после шипящих на конце пишется у существительных женского рода единственного числа и в глаголах

Делай так: ночь – сущ. ж..р., ед.ч.; мяч – сущ. м.р. ; нет туч – сущ. мн.ч.; делаешь – глагол

12. Если ошибка в окончании существительного, то  выпиши слово вместе с тем словом , к которому оно относится. Укажи вопрос, склонение, падеж, выдели окончание, подбери подобное существительное с ударным окончанием.

Делай так: шёл (по чему?) по площади – 3.скл.,Д. п., по степи
13. Если ошибка в окончании прилагательного, то выпиши прилагательное вместе с существительным, к которому оно относится, выдели окончание прилагательного, подбери вопрос. По вопросу проверь окончание прилагательного. Помни об исключениях: человек (какой?) добрый,  шар(какой?) синий (м.р.); о маме (какой?) доброй, о птице (какой?) синей ( Ж.Р.),
Делай так: озером (каким?) глубоким; к лесу (какому? )сосновому.

14.Если ошибка в личном окончании глагола , напиши неопределенную форму глагола, определи спряжение, лицо и число. Вспомни правило о написании личных окончаний глаголов

Делай так: Писать( не на ить, не искл., 1 спр.) пишет; смотреть (Искл., 2 спр.) – смотришь
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